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住 み 続 け た い 街 へ の 管 理 組 合 情 報 誌

リベーラガーデン９０６世帯の絆
題字：松尾 泰子

編集

後記

　広報専門部会では、理事会に対するご意見、HP のアイディア、《リベ･コミ》の投稿など、バシ
バシ募っています。管理センターもしくは　ribera906pr@gmail.com　までど～ぞ （Y）

季節 だより花の コスモス

（注１）昼間の時間が短くなるにつれて開花する性質

　さわやかな青空に映えるコスモス、昔から日本にごく普通に育って
いる草花…そう思っている人も多いことでしょう。でも原産はメキシ
コ高地と聞けば「ウソー」という声も聞こえてきそうです。
　日本の幕末に渡来し、本格的に広まったのは明治末と言われています。
　秋の季語に用いられるほど日本の風景に馴染んでいるコスモス、外国来でこれほどの草花は
他にないでしょう。
　和名「秋桜」は、花びらの先端に浅い切れ込みがあり、多花性で春らしい花色が多いことか
ら桜に見立てたことに由来します。
　本来は短日傾向（注１）の強い草花ですが、育種改良が進み春から咲き始めるコスモスも販売
されるようになりました。

　でも、コスモスと言えばやはり秋ですね。
　夏が過ぎコスモスの花便りも聞こえて来ましたが、
いまからでも市販の苗を利用すれば花を楽しめます。
　お家のベランダにコスモスを一鉢飾ってみてはいか
がでしょうか。
　身近にさわやかな秋が感じられることでしょう。
　「乙女の真心」「乙女の愛情」「調和」「純潔」「優美」
コスモスには多くの花言葉がありますが、それはきっ
と健気に咲く「コスモスからの贈り物」なんでしょう。

（リベーラガーデン花の会）

夏
祭
（
町
内
会
）

ガ
ー
デ
ン
パ
ー
テ
ィ
（
自
治
会
）

《
リ
ベ･

コ
ミ
》
発
行

住
宅
総
会

Ｈ
Ｐ 

正
式
ス
タ
ー
ト

《
リ
ベ･

コ
ミ
》
発
行

新
春
お
楽
し
み
会
（
自
治
会
）

《
リ
ベ･

コ
ミ
》
発
行

不
要
自
転
車
整
理

歩
道
改
修
工
事

Ⅰ
棟
ほ
か
Ｌ
Ｅ
Ｄ
交
換

《
リ
ベ･

コ
ミ
》
発
行

Ｈ
Ｐ 

デ
モ
版
ス
タ
ー
ト

防
犯
カ
メ
ラ･

リ
ニ
ュ
ー
ア
ル

10月

2012年 12月

4月
6月

7月

8月
9月

11月
2月

3月

5月

1月

2013年

リベーラガーデンCalendar

��



ゆるキャラ募集！ゆるキャラ募集！

①使用者が居住者の場合…300円　②使用人数のうち非居住者が半数を超える場合…600円
③使用責任者が非居住者である場合…900円　　※空調設備使用料…200円（①②③同条件）

①目的
リベーラガーデンがさらに住みやすく、子供から
大人まで心を合わせるシンボルとする。
②募集方法
リベーラ内の住民から募集します。プロ・アマ、
年齢を問いません。
③選考方法
１次審査は理事会で５作品程度を選考します。最
終審査は、全戸による人気投票で最優秀賞１点を
決定します。
④応募方法
管理センターで用意する所定の応募用紙で提出し
てください。
正面から表情が分かる描写の平面画とします。

彩色･画材は自由です。
作品は、創作（オリジナル）に限定します。
応募用紙に必要事項を記入してください。
⑤デジタルデータで作成する場合
電子メールで以下のアドレスに送ってください。
(ribera906pr@gmail.com)
⑥提出可能作品数　1人 1点とします。
⑦締切　2012 年（平成 24年）11月 16日（金）
11月理事会で 1次審査。その後、人気投票。
⑧決定時期
2013年２月、最優秀賞の方の氏名、年齢を公表します。
⑨留意事項
採用された作品の権利（著作権）は管理組合に帰
属します。また、作品を管理組合で補作、修正す
る場合があります。

　「リベーラガーデン」に８月下旬、遅ればせながら、サークル一覧表が
出来ました。「リベーラガーデン」のコミュニティセンターや集会室で開
催されているサークルや教室の曜日や、週毎の回数、時間、場所、月謝、内容、
主宰者、サークルの対象が網羅されています。また、新しくサークルや教
室を開くための、会場使用料も明記しました。サークルをご存知なかった
方は、是非一度、管理センター・フロントで詳細をご覧ください。
　尚、現在開講中のサークルは、ヨガ×２、バレエ・ストレッチ、そろばん、
油絵、コーラス、イングリッシュ、日本習字、西洋書道、フラダンス ×2、
の 12サークルです。

906世帯のみなさんの生活をより良いものとし、みなさんの安全を確保し、
財産（共有）を保全し、高齢者を敬い、キッズをのびのび育てられる、
そんな素敵なコミュニティにすべく、頑張っていきます。

ｙｏｇａ　ｆｅｅｌ

バレエ ストレッチ教室

ヨガサークル

ラディッシュサークル

コーラス

 

 

カリグラフィー

日・金

水

火

木・土

日

水

火・金

月・水

土

金

火

第 3月ｏｒ金

9：40～ 11：40

10：30～ 12：30

10：00～ 12：00

9：30～ 11：30

不定期　　

15：30～ 19：30

9：00～ 11：00

10：00～ 12：00

16：30～ 17：30

10：30～ 12：30

火 16：30～ 19：30
金 16：30～ 18：30

木 15：30～ 19：30
土 11：00～ 13：00

身体各部のストレッチ・
筋トレ・バレエ

リラックスを目的
としたヨガ

ヨガを通しての親睦

Ｉ-2404
難波

津留

Ａ-405
菖蒲

K-1203
寺田
K-1203
寺田
Ｃ-708
伊東

Ｄ-901
岩永
Ｄ-508
柴戸

Ｈ-805
宮崎

Ｅ-210
重松

Ｃ-306
松尾

油絵

コーラスの練習

英語教室 

大人のフラダンス

子供のフラダンス

西洋書道

大人

大人

大人

大人

大人

大人

子供

大人

子供

子供

A棟集会室

 

Ａ棟集会室

ＡＶルーム

Ａ棟集会室

週２

週１

週１

月２

月２

週１

週１

月１

週２

週２

2,500円

2,000円

3,000円

1,000円

0円

3,000円

2,500円

0円

3,500円

5,000円

いろんな

サークル

やってま
すよ！

コミュニティ
センター
コミュニティ
センター

Ａ棟集会室

Ａ棟集会室

Ａ棟集会室

コミュニティ
センター
コミュニティ
センター

そろばんを通して数の学
習と、珠算式暗算を使い
計算力を身につける。

居住者の子供達に美しく
正しい文字をモットーに
硬筆・毛筆を指導。

2,000円～
3,000円

※絵画クラブとも
　呼ばれている（ ）

ハウオリーズマサコ
アケタフラスクール

1時間当たりの会場使用料金

　左はご存知の私たちが住む「リベーラガーデン」のロゴマークです。広報専門部会では、

新たにマスコットキャラクターを募集します。住みやすいマンションライフを目指し、

906戸が子供から大人まで、心を合わせ、親しめるシンボルとします。マスコットキャラクターは、「愛称」と「愛

称にふさわしいデザイン･イラスト」で構成します。愛称のみ or デザイン･イラストのみの応募も可能です。

　応募資格は、リベーラの住民であれば、プロ・アマ、年齢を問いません。締切は、2012年 11月 16日（金）。
選考方法は、理事会で１次審査し、作品を５点程度に絞り、全戸による人気投票で最優秀賞 1 点を決定します。最優

秀賞には、１万円相当のクオカードを贈ります。さらに、特別賞、参加賞も検討中です。愛称の賞金はありません。

決定したマスコットキャラクターは、広報誌《リベ・コミ》や開設予定のホームページ、各種イベント、掲示や案内板な

どで使います。詳しい募集要領と応募用紙は、管理センターに用意していますが、電子メールで応募することも出来ます。

各サークル（教
室）一覧表

募集要綱

使用者団体 曜日・時間 場　所 金額（月謝） 内　容 代表・申請者回数 対象者

そろばん教室

イングリッシュ
サークル

日本習字教室

私たちが、新しい理事会（17期）メンバーです。

（敬称略）

後列左より G- 村上　　C- 川端　　E- 中川　　B- 橋野　　I- 野上　　J- 田中　　A- 田川
（監事） （顧問） （顧問）

G- 瓜生　D- 佐竹
C- 櫻木 （監事）は お休み

中列左より A- 松添　　H- 平野（俊）　　I- 平野（瑞）　　K- 中村　　E- 荒武　　B- 高平　　J- 橋野　　J- 大熊
（副理事長） （副理事長）（理事長） （副理事長）

前列左より G- 有村　　D- 糸瀬　　K- 山口　　C- 奥津　　H- 山田　　A- 山元
（会計）

新理事会
紹介

以上

（A）
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ウエストデッキ 
ハーバーブリッジ

スカイコリドール

コミュニティ
センター

リベーラ
プロムナード

子供の広場花の広場

東公園

エントランス
プラザ

ロックガーデン

海浜公園

フォーリーヒル

H棟

Ａ棟

C棟 Ｅ棟

Ｂ棟 D棟

G棟

F棟

K棟J棟Ⅰ棟

マルキョウ

計画停電、

（K棟：中村 靖）

（O）

（Ｕ）

歩道インターロッキング、
改修始まる

　「リベーラガーデン」の南東部を取り巻く歩道の改修工事が 8月 22 日から
始まりました。天候等の状況によりますが、10月中には完成する予定です。
　工事区間は愛宕浜緑道から「リベーラガーデン」の南側を東へ310ｍ、更
に「スーパーマルキョウ」を北に折れて30ｍの計340ｍ。この区間は、
2005年の福岡県西方沖地震などの影響でインターロッキングが不陸＝表面
が凸凹になり、雨の時は、バス停などに大きな水溜りが出来て歩きにくい状
況が続いていました。歩道の公道部分を管理する西区役所に 2011年から改
修を要望していましたが、2012年度に予算化されました。改修は、当初、
福岡市の方針でインターロッキングを廃止し、カラー舗装とする計画でした。
しかし、管理組合としては、インターロッキングが、街の景観として地区住
民の間に定着しているとして、現在のインターロッキング部材を再利用する
条件で折り合いました。公道内側に接続するリベーラガーデン側歩道もスー
パーマルキョウを含んで改修し、雨水がスムーズに側溝や車道側へ流れるよ
うにします。「スーパーマルキョウ」とも、２回に亘る交渉で、マルキョウ
部分の歩道改修費用を負担して頂く事を、ご了解頂きました。施工業者は、
公道部分を請け負った業者に、お願いしました。理由は、雨水を流す歩道が
リベーラ側・公道側と連続一体化した工事で勾配を考える必要がある事、別
の業者にした場合、工期が違って住民に二重の迷惑がかかったり、ガードマ
ンの配置を別にする必要がある為です。今回の改修区間には、車の出入り口
が計４か所も含まれています。また、スーパーの営業時間も考慮する必要が
あります。住民の皆さんには、工事中、大変、ご迷惑をお掛けしますが、何卒、
ご協力をお願い致します。リベーラ側の歩道改修に向けて、本年６月総会で
予算の承認も頂いておりましたが、Ａ棟の前・棟部会長、木下さんには、専
門的な角度から、助言を頂き、経費節約の面などで、大変、お世話になりま
した。紙上を借りて、厚くお礼申し上げます。

今回
工事範囲

　昨年 11月、北人工駐車場を中心に蛍光灯を省エネ型の CCFL（冷陰極蛍光管）に交換し
た事は、既にリベ･コミで、ご紹介しました。順調に省エネ効果＝電気料金の節約に繋がっ
ていますが、寿命4万時間の触れ込みながら、4本のCCFLが、切れる事故が続いていました。
原因を調べていた CCFL の製造メーカー、北九州市小倉北区上到津の㈱豊光社は、CCFL
内部の電源回路のコイル状トランス（生産委託先・台湾）
に不具合があったことを突き止めました。昨年 11月、リ
ベーラに納品した CCFL だけに、不具合が集中したそう
です。そこで、８月２日、メーカー負担で 40W 型の
CCFL356 本を全交換しました。この日は、最高気温
37.5度の猛暑日、６人の若手社員が背の高い脚立に乗っ
て、夜までには、すべて交換を終えました。不良品の交
換という出会いでしたが、カットモデルについても、丁
寧に、ご説明頂き、メーカーの誠実さを感じる１日でした。
尚、CCFL は、メーカーと販売店を含めて２年保証付き
です。

CCFL
全交換

冷陰極蛍光管

　《リベ・コミ》夏号（前号）で九州電力の計画停電への準備をお伝えしましたが、幸い
７月２日から９月７日までの節電予定期間中に計画停電が実施される事は、ありません
でした。「リベーラガーデン」では、計画停電を前にエレベーターや機械式駐車場での停
電標識を準備し、住民の皆様には、停電時の断
水への備えや冷蔵庫など家電製品の使用法など
も、お知らせしました。今冬や次の夏に同じ節
電要請がないことを期待しますが、今回ご準備
頂いた内容は、災害時などを含めて、将来への
備えとして、管理組合だけでなく、住民の皆様
にとって、必ずお役に立つ内容と思います。ご
協力有難うございました。

回避
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水中ポンプ交換！

Ｊ棟屋上
の

鳩対策
　ご存知のように J棟 ( イーストタワー )屋上には、「NTTドコモ」と「ソフトバンクモバイル」

が携帯電話の基地局を置いています。21階の屋上は、エレベーター機械室などの棟屋に囲まれて

風が弱く、土鳩などが遊ぶ空間になっていました。基地局の精密機械にも害を及ぼす為、NTT ド

コモの負担で、７月 24日 ( 火 )、頑丈な鳩よけネットで屋上を覆いました。勿論、地上からは見

えない細いネットで、建物の外観は変わりませんが、屋上の床に近い部分だけは、鳩が入り込ま

ないように、太く丈夫なネットで支えられています。昨年秋、屋上を見た住民の指摘で、鳩 (はと )

対策が済みました。J棟だけでなく、住民の健康面でも、一歩前進と思います。

　センタープロムナードで８月 30日にワシントニアパームを剪定し
ました。クレーン車のアームを伸ばし、プロムナードを通る歩行者
の安全を確保しながら、アーム先端のケージに乗った作業員が、ワ
シントニアパームの枯葉と実を地面に落として行きました。枯葉と
言っても重く、樹上から落とすと、地面で、ばさりと音を立てます。実は直径 8 ㍉程で意外に小さく、
鈴なりです。プロムナードを形作るワシントニアパームは、高さが 15 メートル程の並木で、片側 12
本ずつの計 24 本。先端は B、C、D、E 棟の 3 階から 4 階に届く位です。高木剪定は、出来るだけ自
然形の生育を図る為、枝透かしや枯れ枝処理が中心です。枯葉と実を落とした姿は、散髪を終えた少
年の頭髪のように、すっきりし、「リベーラガーデン」の象徴としての顔立ちが、整いました。
　作業に合わせて、Ⅰ棟南側のシンボルツリーを囲む朽ち果てた竹垣も撤去しました。その範囲は、全
10 棟の周囲に始まって、北人工や花の広場、子供の広場とすべてが対象です。この作業は、昨年から
委託契約している、安藤造園土木㈱の植栽管理計画に沿ったもので
す。今回は 7 月 30 日から 9 月 1 日にかけて、花木などの低木や生
垣の剪定、芝生の刈り込み、除草、害虫駆除と合わせて実施されま
した。芝生の刈り込みは、肩に掛けるエンジン式草刈り機を使いま
したが、夏の暑い盛り、エンジン排気の油煙に全身がまみれる上、
振動で腕や指先まで麻痺しかねない重労働です。植え込みなどから
ハチの巣も撤去して頂きました。作業に伴い住民の皆様には、車の
移動や専用庭の内部作業へのご協力、また害虫防除では、洗濯物取
り込みなどで、ご協力を頂き有難うございました。
　樹木管理年間計画では、芝生の刈り込みが年３回、除草と剪定が
年２回、施肥は年１回、土壌改良や補植を含む巡回管理は毎月実施
され、管理組合の植栽専門部会に報告されます。
　敷地面積 5.4ヘクタールは、ヤフードーム級の広さです。課題は強
風と水やり。緑豊かな「リベーラガーデン」に向けて皆様のご理解を、
お願い致します。

　８月 26 日（日）午後、30人ほどの若い男女が砂浜に建てた白い大きなキャ
ンバスに思い思いに太いマーカーペンで絵を書き込む姿。キャンバスは縦２ｍ
横４ｍ程。太陽光線を反射させる大きなレフ板（被写体に反射光を当てる）を
風の中でスタッフが支える。休憩用か、テントも 2 張り。キャンバスに向かう
男女を２台のテレビカメラが追う。残暑の中で、何故か長袖姿。汗を抑えようと、
メイクアップ役の女性まで。出演者を含め 100人位の集団。聞いたら９月に九
州一円で放送される TV・CM との事。ご存知の背景は、東側の福岡タワーを
中心にした百道浜、地行浜の風景。愛宕浜は、借景も豊かです。

　８月 20 日、リベーラガーデンのセンタープロム

ナード南端入り口にある噴水の水中ポンプを交換し

ました。新設から3代目のポンプです。初代は6年、

2代目は 12 年持ちました。噴水中央に水を噴き上げ

る穴がありますが、ここに小石を投げ入れる方がい

ます。小石はポンプに過大な負担を与え、劣化を早

めます。一日でも耐用年数を長くする為、リベーラ

ガーデンのシンボル、センタープロムナードの噴水

を大事にしましょう。今回水中ポンプの撤去、設置

の施工業者には、ポンプを現物支給し、工事だけお

願いしました。僅かですが、節約です。 （K）

（N)

(S)

愛宕浜

人工海浜

の借景

ワシントニアパーム剪定

はと

センタープロムナー
ド噴水

（M）
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　『男は黙って、サッポロビール！』って
覚えておいでですか？記憶するところでは
昭和40～ 50年代に三船敏郎さんが渋く長
～くやってたコマーシャルのキャッチコ
ピーです。
　今思えば、私の年代（50歳少々）の者に
とっては昭和という時代はいい時代でした
ねエ。日本が、いや国民の全てが、毎日毎
日豊かになっていった、まさに夢のような
時代でした。
　『美空ひばり、植木等、JAPAN AS No.１、
24時間働けますかジャパニーズ・ビジネ
スマン♪♪、金曜日の妻たち、などなど』
…元気でるなァ、全てが懐かしいナァ。
　エッ？何が言いたいのかって？
　だからさァ…、ヤボなことは言わずに
『男は黙ってサッポロビールっ！！！』、ま
だまだ暑い日が続きます。くぅ～ッとビー
ルでも飲んで、みなさまご自愛くださ～い。

　この文章を書いている今は、ようやく朝・夕と少し涼しく、秋の
気配を感じられる様になりました。
　Ｂ棟では、つい先日もゴミ投棄についての注意掲示がありました
（居住者が捨てた物かどうかは定かではありませんが…）。ただ昨年
も同様の掲示をされている中で、それぞれがみんなの住みやすい環
境作りに対し、意識を高く持つ事が必要ではないかと感じています。
　Ｂ棟は来期で棟部会役員は２巡目を迎えます。その分理事会等、「リ
ベーラガーデン」の取り組みも理解しているのではないかと思っていま
す。ずっと住みやすい環境でいる為には、それぞれが自覚を持ち、努力
していくことが大切だと思いますので、みんなで努力して、住みやすい
「リベーラガーデン」にしていきましょう。

　今年、Ｇ棟の棟部会会長を仰せつかりました村上
です。
　今年はＧ棟において、鉄部塗装に取り組む事と
しております。
　その際は、皆様のご協力が必要となりますので、
宜しくお願い致します。

　６月の総会から３カ月が経ちました。この間、た
いしたことは何もできていませんが、今までと違っ
て、何かにつけてこれまでとは違う意識で見たり考
えたりするようになりました。１枚の掲示物にも、
これを掲示しようとした人の責任感や、構成やデザ
インを考えるために費やした時間を思うようになり
ました。多くの人の思いや努力の上にわれわれの快
適な暮らしが作り上げられていることを強く意識し
て、棟部会長としての職責を全うしていきます。

（H棟：照島 明）

　Ⅰ棟では、１階エントランスホール・応接スペースが子
供達の遊び場となっており、また、西側窓については開け
たままの状態になっていたとのご指摘を頂き、早急に管理
センターと相談し巡回警備の強化・窓への掲示およびロッ
ク（若干オープン可）の対処を行ないました。
　Ⅰ棟にはゲストルームとビューラウンジがあり、Ⅰ棟以
外の方の出入りが可能であるため、セキュリティー強化に
取り組みたいと思います。

　Ｊ棟 17期棟部会活動のコンセプトは、『永続』です。課
題はたくさんありますが、やれることに取り組んでいきま
す。平成８年に入居して早 16年。我らのＪ棟も、日々強い
潮風にさらされ、福岡県西方沖地震を経験し、大規模修繕
を終えてもなお、経年劣化は否めません。維持コストがか
かる『入口横の水場』の今後や管理費の減収になっている『空
き駐車場』から着手します。心が豊かになる正面のきれい
な植栽は整備したいと思います。

　Ｋ棟の水道用給水管が、地中で漏水し地表に浸み
出しているのがわかり、7 月に引込給水管全部を竹
中工務店に無償で新しく引き直してもらいました。
　これでひと安心です。しかしマンションは年々劣
化が進みます。そのためにも建物、設備の不具合に
ついて目を光らせて行く必要があります。皆さんも
何か気付かれたら遠慮なく管理センターにご連絡く
ださい。そのうち誰かが気付くだろうと思っていて
は手遅れになります。　8月26日に第1回C棟部会役員会を開きました。

　次回は10月頃、自転車の整理について開催を予定しております。
　唐突ですが、キャッチコピーを作らなければいけない事があり、
ネットで検索していたら面白いサイトがありましたのでご紹介いた
します。結構、笑えます。キャッチコピーメーカーというものです。
　『http://nameall.cosotto.com/catch/』
　よかったら、ご家族の名前をいれて皆さんで楽しんでみてください。
　ちなみに、うちの息子は「秘密のままの秘密兵器」う～ん、考え
させられるキャッチコピーです。くだらなくてすみません。今後と
もよろしくお願い致します。

　８月 19日日曜日の朝 10時。「えっ、もうこんな
時間？」部屋の掃除を途中で放り出し、集会室に駆
け込みました。空調設備、ＨＰ開設、植栽、防犯カ
メラ設置の見直し、歩道部分の補修のこと、ゲート
表示等々たくさんの案件について、無駄はないか、
子供たちの安全に問題はないか、他に方法はないか
と、和やかに真剣に討議され、2時間の理事会はあっ
という間に過ぎていきました。
　こうして、毎年役員の方々が丁寧に解決を積み上
げてこられたんですね。だからこそ今に至っている
んですね。
　そこに住むお一人おひとりの意識や思いと、管理セ
ンターのスタッフの方々とのしっかりとしたパート
ナーシップがなければ魅力あるコミュニティ作りは実
現しないということに、改めて気づかされました。支
えられていたこと、気づかなかったご縁に感謝！！

棟 り10 よだ
棟部会長さんたちの
最近思うこと、出来事
メッセージです。

（J棟：大熊 崇則）

（K棟：平野 誠治）

（E棟：荒武 勢津子）

（G棟：村上 義浩）

　９月１日は防災の日だ。この日近辺で私の職場では毎
年防災訓練をしている。
　Ｄ棟にも各階に消火器が置いてあるが、火事になった
時にすぐ消火器を使えるだろうか。防災訓練で覚えた言
葉だが、消火器の使い方で覚えておくと便利な言葉があ
る。ピノキオだ。①ピンを抜く ②ノズルを持つ ③距離
（きょり）を保つ（3m～ 6m） ④レバーを強くおす。簡単
で覚え易い言葉なので皆さん覚えておきましょう。とっ
さの時に役に立ちますよ。 （D棟：佐竹 芳郎）

（Ⅰ棟 : 平野 瑞保）

（C棟：中島 邦英）

（Ａ棟：山元 健治） （B棟 : 寺坂 大一郎）
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　皆様こんにちは。7期の理事長をしてました

帯名でございます（H14年 6月〜H15年 6月）。

あれから 10年近くが経とうとしておりますが、

薄らいだ記憶を辿って当時を振り返ってみたい

と思います。

　第 3セクター博多港開発が計画したリベーラ

ガーデンの全体計画は、此の地に10棟のマンショ

ンを建てて、平成15年には「水と緑の庭園都市」

を誕生させるというものでした。所が、その中

の3棟（G、K、I）が全くの手付かずで放置され、

予定地は草ぼうぼうの荒れ地となってゴースト

タウンといわれる有様でした。7期理事会は、6

期理事会の住民アンケート調査をまとめ、要望

書を博多港開発に提出して、早期着工の交渉に

入りました。

　当時のマンション業界は供給過剰に陥り、竣工

しても入居者が予定数に達せず、経営悪化が噂さ

れる企業も出ておりました。博多港開発も荒廃地

の整備は開始しましたが、建設推進には消極的で、

平成 15年 4月には I棟をタワー棟から一般の低層

棟に変更したいとの申し出があり、理事会は急遽

住民説明会の準備に入りました。其の頃同社では、

2月に突然の社長退任があり、これが役員の責任問

題に発展して、4月末には総退陣が発表されました。

事態は一転し新役員の決断により、計画は振り出

しに戻りました。（7期理事会の皆様、その節は本

当にご苦労様でした。）

　平成 16年 8月3日、I 棟敷地に於いて3棟事業

起工式（G、K、I 棟）が行なわれ、管理組合から

理事長他 6名が参列しました。平成 19年 1月掉

尾を飾る「マリナタワー 33｣が竣工し、3月に入

居開始され、間もなく完売の報が入りました。

　紆余曲折しましたが、今美しい I 棟を中心に、

その佇まいを見せております。此の街が誰によっ

て名付けられたのか判りませんが、私は地中海

沿岸の世界的な観光保養地「リビエラ」をイメー

ジして、自由で明るく楽しく過ごしている人達

を思い描きます。北の窓からは博多湾と海ノ中

道を臨み、大型タンカーや豪華客船や、白いマ

リエラ号が通り過ぎて行きます。南には愛宕山

や油山や、そのずっと先には背振山系の稜線が

連なり、四季折々の姿を見せて、安らぎを与え

て呉れます。良い街に住んでいることを実感し

ている日々です。

　私はこの 3月で八十歳を迎えました。

40年以上続けているゴルフは、3度目の

ホールインワンを目指して今も飽くなき

挑戦に出かけております。

　昨年 12月には、公民館の民謡教室に入

会しました。きっかけは 11月に開催され

た愛宕浜校区の文化祭です。グランドゴ

ルフ仲間の田中（しか子）さんと中上（美

栄子）さんが、三味線を発表されるとお

聞きし、楽しそうなので出掛けました。

素晴らしい演奏で、久しぶりに良い音色

を聴かせて頂きましたが、続いて発表さ

れた民謡に感激しました。年齢（？）を

感じさせない張りのある美しい声と、若

さ溢れる熱演に、民謡ならではの世界に

しばし引き込まれました。

　偶然に隣り合わせた吉田（弘子）さんに

お聞きしたのですが、出演者のお一人は

大病をされた後、民謡を唄われる様にな

られて、すっかり回復されたそうです。

私も3年前に手術入院しました。民謡が好

きで、機会があったら各地の唄を覚え、

思い出の風景や懐かしい人達を心に浮か

べて、唄ってみたいと思っておりました。

声は枯れ、息継ぎも難しくなり、とても人

前で唄えるものではありませんが、リハ

ビリを兼ね、自分で楽しむ分には良いだ

ろうと、勇気を出して体験参加しました。

　第一日目は、先生の「大丈夫、唄えま

すよ」とのお言葉で何とか出来そうな感

触を得て、二日目では「練習すれば高い

声も出るようになりますよ」と励まされ

て、挑戦することを決めました。入会し

て驚きました。此の会は、財団法人日本

民謡協会の傘下で、先生は（臼井洲鶴先生、

福岡洲山会会主・女性）福岡県連合会委

員長をされ、民謡の普及に力を注いでお

られます。公民館のサークル規約には「学

んだ成果を地域活動に生かす」とあり、

私の気楽な目論見は外れましたが、今は

皆さんの足を引っ張らぬよう、一生懸命

に大きな声で唄っております。

　今年はロンドンオリンピックで元気と

勇気を貰いました。4年後はリオデジャネ

イロで開催されます。干支は申（さる）

で私は年男です。その又先の 4年後は 88

歳で米寿を迎えます。オリンピックで元

気を貰い祝杯を上げることが出来れば、

萬々歳ですが、後は私の健康法次第です。

　「挑戦しなければ変わらない」

　最近の処世訓です。皆様のご健勝と豊

かなマンションライフを過ごされますよ

うに、心よりお祈り申し上げております。

l ;– 5Z pe

第 10期 理事長
高山　章様に
お願いします。

次回は

今回は 帯名 愛一様
第７期 理事長

趣味に生きる
博多港開発の決断

今年の初めの

民謡唄い初め

老いも若きも…

公民館での練習風景
右のほうに真剣な筆者

ココです。ココです。ココです。ココです。
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バシ募っています。管理センターもしくは　ribera906pr@gmail.com　までど～ぞ （Y）

季節 だより花の コスモス

（注１）昼間の時間が短くなるにつれて開花する性質

　さわやかな青空に映えるコスモス、昔から日本にごく普通に育って
いる草花…そう思っている人も多いことでしょう。でも原産はメキシ
コ高地と聞けば「ウソー」という声も聞こえてきそうです。
　日本の幕末に渡来し、本格的に広まったのは明治末と言われています。
　秋の季語に用いられるほど日本の風景に馴染んでいるコスモス、外国来でこれほどの草花は
他にないでしょう。
　和名「秋桜」は、花びらの先端に浅い切れ込みがあり、多花性で春らしい花色が多いことか
ら桜に見立てたことに由来します。
　本来は短日傾向（注１）の強い草花ですが、育種改良が進み春から咲き始めるコスモスも販売
されるようになりました。

　でも、コスモスと言えばやはり秋ですね。
　夏が過ぎコスモスの花便りも聞こえて来ましたが、
いまからでも市販の苗を利用すれば花を楽しめます。
　お家のベランダにコスモスを一鉢飾ってみてはいか
がでしょうか。
　身近にさわやかな秋が感じられることでしょう。
　「乙女の真心」「乙女の愛情」「調和」「純潔」「優美」
コスモスには多くの花言葉がありますが、それはきっ
と健気に咲く「コスモスからの贈り物」なんでしょう。

（リベーラガーデン花の会）
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